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会  議  録 
会議の名称 令和元年度 第 2 回五霞町総合教育会議 

開催日時 
令和 2 年 2 月 20 日（木） 

午前 10 時 30 分から 12 時 00 分頃まで 

開催場所 五霞町中央公民館 3階 青少年研修室 

出席委員 

町  長  染 谷 森 雄（会議議長） 

教 育 長  千 葉 道 子 

教育委員  増 田   清 

教育委員  小 村 隆 宜 

教育委員  石 塚 和 実 

教育委員  石 垣 洋 子 

事務局 

総 務 課 課長  山 中 一 郎 

参事  鳩 貝 浩 之 

副主幹 曽 我 俊 之 

教育委員会 次長  猪 瀬 英 子 

主幹  内 田 将 裕 

副主幹 篠 﨑 憲 一 

会議次第 

１ 開会 

２ 町長挨拶 

３ 議題 

(1) 五霞町教育大綱（案）について 

(2) 五霞町立学校のあり方検討会について 

(3) その他 

４ 閉会 

配布資料 

令和元年度 第 2 回五霞町総合教育会議次第 

五霞町教育大綱（案） 

第 1 回五霞町立学校のあり方検討会会議録 

春日部市立江戸川小中学校視察報告資料 

五霞町立学校視察報告資料 

第 2 回五霞町立学校のあり方検討会会議録 

五霞町立学校のあり方検討会の進め方（案） 

五霞町立学校のあり方検討会通信 No.1～No.3 

会議の公開 公開 

傍聴人数 0 人 
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議 事 録 
発言者 会議要旨・決定事項 

鳩貝参事  皆さんこんにちは。時間になりましたので始めさせていただきま

す。 

 まず本日の資料を確認させていただきます。まず会議次第と教育

大綱（案）、第 1 回五霞町立学校あり方検討会の会議録、同じくあり

方検討会の春日部市立江戸川小中学校視察の報告、五霞町立学校の

視察報告、第 2 回あり方検討会の会議録、それから A4 横で 1 枚の五

霞町立学校あり方検討会に関する資料、こちらが本日の資料となっ

ております。それから五霞町立学校のあり方検討会通信を 3 種類ご

用意させていただいております。お揃いでしょうか？ 

それではただいまから令和元年度第 2 回総合教育会議を始めさせて

いただきます。本日進行を務めます総務課の鳩貝と申します。よろし

くお願いします。なお、本日の会議でございますが、総合教育会議の

設置要綱第６条の規定によりまして公開となっております。したが

いまして、会議の内容について会議録等を作成してホームページ等

で公開させていただきます。ご了承ください。それでは、まず始めに

染谷町長から挨拶を申し上げます。 

染谷町長 

 

 改めましてみなさんこんにちは。本日は、第 2 回五霞町総合教育

会議ということで、委員のみなさんには定例の教育委員会議からひ

きつづきご出席いただき大変ありがとうございます。日頃から本町

の教育の振興発展にご尽力いただいておりますことあらためてお礼

申し上げます。早いもので令和元年度の事業もあと 1 ヶ月となりま

した。先般、教育振興大会が 2 月 13 日に開催されました。東西小学

校・中学校の多くの生徒のみなさんがいろいろな分野で表彰されま

した。これもひとえに学校の先生方をはじめとするご協力のたまも

のでございます。また 1 年間を通しまして今日まで防犯や交通事故

など大きな問題もなくきています。特に交通事故防止にはスクール

ガードのみなさんに大変協力いただいておりまして、子どもたちの

見守りということで大変素晴らしいことであります。3 月に入ります

と 6 日が中学校の卒業式、19 日に東西小学校の卒業式がございます。

そんななか今年度は令和元年10月に五霞町立学校のあり方検討会を

立ち上げました。今日これからこれまでの経過の報告などある予定

です。令和 2 年度 10 月ころまでに方向性を出していただいて、その

後、準備委員会を設置して方向性に沿った準備を進めていくという

ことになります。最後に検討の結果につきましては、総合教育会議で
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最終判断をさせていただいて決定していきたいと考えています。 

 先日、芝田先生にお会いした際に今年は医療費がかからなくてい

いよというお話でした。なぜかというと今年はインフルエンザがあ

まり流行していないということです。おかげさまで学級・学校閉鎖は

なかったかと思います。ただし、新型コロナウイルスが中国をもとに

大きく世界に拡がろうとしております。なかなか水際での食い止め

ができない。人から人への感染ということになってきましたので、な

かなか食い止めるのは難しいところですが、最善の努力をしていか

なければなりません。町の方でも各公共施設の出入り口等にはアル

コール消毒剤を配備しました。一番言われていますアルコール消毒・

手洗い・マスクの徹底を進めています。マスクにつきましては各校に

1,000 枚ずつ配布させていただきました。これから 4 月ころがピーク

になるのかなと思いますが、子どもたちに影響があることですので

町を挙げて対策をしっかり進めていきたいと思います。 

それからもう 1 点ですが、令和 2 年度は第 6 次総合計画のスター

トの年になります。第 5次計画の 10 年が今年度で終了となります。

策定委員会を設けまして 1 年かけて有識者会議で大学の先生などか

らご意見をいただきながら進めて参りました。外から見たアイデア

を出していただいています。これらも第 6 次総合計画のなかで短期

的にできるもの、中期でやれるものそれぞれ分けて進めていきたい

と思います。特に教育関係につきましては、五霞町の教育振興計画と

第 6 次総合計画の整合性を図って教育振興に努めていきたいと考え

ています。 

それから先日、東京で文部科学省の職員の方から突然聞いた話な

のですが、ネットにはもう出ていますが、ギガスクール構想が文部科

学大臣からも話がありました。ＩＣＴ教育環境の実現に向けてとい

うことで文部科学省が打ち出しました。2025 年に向けて生徒にひと

り１台のパソコン端末を整備するというものです。この令和の時代

には特別なことではなくスタンダードなことだと文部科学省でも考

えています。ただそれに向けてのＬＡＮ整備を令和元年度の国の補

正予算でやるということで、ちょっと唐突に感じました。先日最終申

込ということで県から担当に連絡があったところでしたが、五霞町

は現在あり方検討会で二つの小学校をどうしていくのか、また小・中

学校の一貫教育、義務教育学校にするのかといったところを検討し

ているなかで方向性を出さなければならない。ＬＡＮ整備を今年度

の補正予算でやるとなると、現在の小学校両方に整備してすぐに片
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方の小学校は使いませんとなってしまったら、補助金を返さなけれ

ばならない話にもなり無駄な投資となってしまいます。昨日、県知事

ともお会いした際に現状を説明しました。五霞町はこれをやらない

ということではない。これまでタブレットを利用した教育など他よ

りも先進的に取り組んできています。やりたいけども無駄な投資は

したくないという今の状況を知事と教育部長に話してきました。県

内44自治体ではっきりと手を上げていないのは五霞町だけというこ

となのですが、五霞町がやらないというイメージを絶対に付けない

でほしいということを強く要望してきました。そういう事情がある

のでできれば１年ほど延ばして欲しい。国の補助事業で 20％か 30％

の補助率かと思いますが、やりました、使いません、補助金返しなさ

い、ＬＡＮは無駄になりますというのでは自主財源でもできちゃう

くらいの無駄な投資になってしまう。国も補助金事業は無駄な投資

はしないでくださいと強く言っている。ですからは県の方にも新聞

等に発表する際には五霞だけが手を上げてないというような発表の

仕方は困りますと強くお願いしてきました。委員の皆様にも五霞町

の現状を踏まえて、１年先送りできれば無駄な投資にならず方向性

が見えたなかでやっていければと考えていますので、ご理解いただ

ければと思います。 

長くなりましたが、その他含めて 3 点ご協議いただく予定になっ

ています。どうかひとつよろしくご協議をお願い申し上げてあいさ

つとします。 

鳩貝参事 

 

 ありがとうございました。 

 それでは、早速議題に入らせていただきます。会議の進行につきま

しては、総合教育会議の設置要綱第 4 条第 1 項の規定によりまして、

町長の進行でお願いします。 

染谷町長  はい。それでは、早速ですが議事に入らせていただきます。まず、

議題(1)の「五霞町教育大綱（案）について」を議題とさせていただ

きます。それでは事務局より説明を願います。 

内田主幹  「五霞町教育大綱（案）について」を資料に基づいて説明 

染谷町長  ありがとうございました。ただいま五霞町教育大綱（案）について

担当より説明いただきました。これらについて委員の皆様からご質

問ありましたらお願いします。 

小村委員 5 ページの③多様なニーズに対応した教育の支援のところで、イン

クルーシブ教育とありますがこれはどういったものなのでしょう
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か？ 

内田主幹  インクルーシブ教育とは障害のあるお子さまと障害のないお子さ

まが同じような教育を受けるための教育システムとなっておりま

す。 

石塚委員  インクルーシブなんですけど同じ条件でということになります

と、最近五霞町でも外国籍の方が多いので外国籍の子どもにも対応

するということもここに含めていただけると幅広いインクルーシブ

が展開されるのかなと思います。 

染谷町長  今の質問ですが、確かに小学校にも外国籍の子どもが多くなって

います。このインクルーシブ教育システムには外国籍の方も該当す

るのですか？ 

内田主幹  対応しますのでこちらにつきましては文言を入れさせていただき

たいと思います。 

染谷町長  別に外国籍の文言を加えるということですか？インクルーシブ教

育システムに外国籍まで含めた話なのかということです。 

猪瀬次長  多様なニーズに対応した教育の支援、インクルーシブ教育という

ことで健常のお子さんと障害のあるお子さんのインクルーシブだけ

でなく、石塚委員からお話がありましたように外国籍の子どもを含

めた全般的な多様なニーズに対応したという文言を加えて修正した

いと思います。 

染谷町長  多様なニーズというところで捉えていくということですね。 

石塚委員  学校教育のなかの狭義で見れば障害者でございますが、インクル

ーシブを広く捉えるとすべてのものに平等に教育を受ける権利がな

くてはならないというシステムなので、多様なというところで抑え

ているという説明ができれば問題ないと思います。 

染谷町長  外国籍の人はどんどん増えていますのでそれに合わせてお子さん

も増えています。これから協働社会になってきますからその辺もし

っかり捉えないといけません。大綱に外国籍という別の文言で含め

た方がいいのか、そこをしっかり検討してください。 

千葉教育長  今のままだと最初から障害のある方に限定してしまっているか

ら、この文章だと外国籍の方まで入っていないように感じます。 

石塚委員  障害の有無のところをとってしまえばインクルーシブだけですべ

て説明できてしまいますけどね 

千葉教育長  最初に説明は必要かと思いますので。 

猪瀬次長  そこは文言の修正をさせていただきます。 

染谷町長  分かりやすく障害の方も外国籍も含めるかたちで修正をお願いし
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ます。 

猪瀬次長  障害ということに限定せずにというかたちで修正をしたいと思い

ます。 

染谷町長  そのほかにありますか？ 

４ページの新しい時代に活躍する人材の育成のなかでＩＣＴ機器

の積極的活用とあって、プログラミング学習を行うとなっています

がこの設備投資はどうなるのですか？ 

内田主幹  現在、１学年に上限のパソコンが配備されていますのでそこにプ

ログラミングのソフトを入れる予定になっています 今の時点では

すぐにソフトを入れるというわけではなく、インターネットを使っ

て無料ソフトがありますのでそれを使って学校で先生たちに授業を

していただく予定でいます。 

染谷町長  人数も多くないから間に合うのですね。分かりました。 

そのほかにありますか？ 

大綱の期間は第 6 次総合計画との整合性を図るということで、令和 2

年から 6年の 5年間ということで進めています。総合計画は 20 年間

ということでだいぶロングランなのですが、5年でローリングしてい

くということが基本ですので、5年経ちますといろいろ計画の見直し

や新たなものも出てきますので、ものによっては 3 年でやるものも

あります。教育大綱はそれに合わせて 5 年で計画しますが、外国籍

の方がどんどん増えてくるかもしれませんし、いろいろな社会情勢

の変化もあるかと思いますが、5年で見直しをしていけば対応できる

かなと思います。 

石塚委員  さきほど町長の話にもありました国や県の補助金のＬＡＮのこと

ですが、これも新聞からの聞きかじりになってしまいますが、現在の

若者はパソコン離れをしている。いまは全部スマホでやる。もしＬＡ

Ｎ構築の補助金をもらえないよとなるなら、Free Wi-Fi を各ポイン

トに設置すると若者たちは喜ぶと思うんですよね。 

染谷町長  国も今年はたまたま補正でやるよということですが、これは教育

のことですから手を上げないところはやりませんよとは絶対ないと

思うんですよね。教育は平等にしないといけませんから。まして国が

進めようとしているわけですから、平等に教育の場を作らなければ

ならない、機器もそろえなければならない。たまたま今年は補正でと

いう話が降ってわいたように出てきましたので、ちょっと戸惑って

いるのですが、国の方の政策ということで町が先行してやるもので

はありませんが、連携を図ってやっていかないといけないと思いま
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す。ソフトなど共通のものを使ってやっていく必要があります。また

現場の先生方がみなさん同じように指導できるのかという問題もあ

ります。ソフトを導入しましたが先生たちが使えませんでは困りま

す。また国に要望したいのがソフトは 5 年も経つと古くなってしま

います。最初は国の補助金を出しました 5 年後の更新は各自治体で

やりなさいとなるとまた負担となる。五霞町は学校数、生徒数がまだ

少ないですが、大きい自治体ではＬＡＮ整備で億単位の金額になり

ます。5年ごとに単独で更新となると、導入したものを維持できない

とはできませんので、これを国が助成してくれるのか。町単独となる

と負担は大きいです。まだ国も方向性がはっきり見えていないとこ

ろがあります。いろいろな場でお願いしていきたいと思います。 

 他にありますでしょうか？もしあとで何かありましたら担当へお

願いします。いくつか文言の修正等が入りますが、提案させていただ

いた案を、五霞町の教育大綱ということでご承認いただくことでご

異議ありませんか？ 

一同  はい。 

染谷町長  ご承認いただきました。それではこちらで進めていただきたいと

思います。続きまして議題（2）「五霞町立学校のあり方検討会につい

て」を教育委員会より説明願います。 

篠﨑副主幹  「五霞町立学校のあり方検討会について」を資料に基づいて説明 

染谷町長 はい、ありがとうございました。五霞町立学校のあり方検討会のこ

れまでの経過についてまた今後のスケジュールについて説明いただ

きました。こちらについて委員の皆様から何かご質問ありましたら

お願いします。 

増田委員 あり方検討会でいろいろ検討いただきましてありがとうございま

す。感謝しております。我々も小中一貫校などそういった方向も考え

ていくことになるのかなと。日本の人口もいずれは 6,000 万人くら

いになってしまうという見込みもあります。当然五霞の人口も減っ

ていくなかで、ゆくゆくはやはり学校の統合というかたちにならざ

るを得ないのかなと感じているところであります。検討会のみなさ

まの意見を拝見しますと、特に東小学校の老朽化が目立つと、これは

我々も学校訪問して感じているところです。今後どうなるか分かり

ませんが、やはり小中一貫校という選択肢も入ってくるのかなと感

じます。ただ、1 年生から 9 年生となると卒業式も 1 回になる、校歌

なども変えなきゃならないと課題は山積と思います。よく検討して

いただいて、我々もしっかりと勉強して、五霞にふさわしい小さいな
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がらも安定して学べる学校を作れればと思います。 

先日見学した春日部の学校は昔の庄和町の富田村というところの

学校です。春日部も市としては大きいですが、そこは江戸川沿いの中

心からは外れたところになります。学校が一つになれば校長先生や

教頭先生も一人になって経費の削減にはなります。そういうメリッ

トもあります。また交通の関係についても民間を活用しているケー

スも多いようです。よく検討していく必要があるなと思います。 

染谷町長 はい。ありがとうございます。 

小村委員  3 月 27 日のあり方検討会では先日のアンケート結果は発表する予

定でしょうか？ 

篠﨑副主幹  アンケート結果については当日ではなく、事前に 3 月上旬くらい

に資料としてお配りする予定です。また、委員のみなさまにも来月の

定例会でお示しする予定です。 

染谷町長  スケジュールは令和 2年の 10 月までということになっています。

ある程度スピード感をもってやっていかないとですね。学校が 3 つ

も 4 つもあるといろいろ問題が出てきますが、研修に行った河内は

離れている両校の中間に新たに作ろうということになったようです

が、五霞町はそのようにはならないでしょうからこのスケジュール

の流れで大丈夫かなと考えています。 

会議録を読ませていただきますと、だいぶ急いだ方がいいというご

意見もあるようですね。 

何か他にございますか？ 

～一同意見なし～ 

無いようでしたらこの件についてはこれで終了とさせて頂きます。

続いて（3）その他に入ります。教育委員会からはありますか？ 

新型コロナウイルスの対応・対策について自治体が求められていま

す。さきほどの定例会では話が出ましたか？ 

内田主幹  東小学校の方で昨年の 11月に中国に戻られた方が 2月 9日に帰国

されたという話をさせていただきました。14 日間の自宅待機をお願

いして 2 月 23 日まで待機していただいて、連休明けの 25 日から再

登校という説明をいたしました。加えて現在の町の対応状況につい

ても報告させていただきました。 

染谷町長  手洗いと消毒が大切ですが、学校では消毒液は足りてますか？ 

内田主幹 各教室にひとつずつは置いてありますが、外来用の分が購入でき

ませんでしたので健康福祉課にお願いしまして整備しました。その

後については発注しているところです。 
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染谷町長 なかなか発注しても入らないんじゃないですか？ 

千葉教育長 21 日に入る予定です。 

染谷町長 良かったです。消毒液も手に入りづらくなっているようです。マス

クはありがたいことに寄附もいただいてなんとかなっています。 

増田委員 この程度で済んでくれればいいんですけどね。中国のように感染

が拡大してしまったら卒業式や入学式もできなくなってしまいま

す。 

染谷町長 学校の問題はそういうことですね。こうなるとどこにどう迫って

いるか分からないです。昨日は道の駅で会議を開きました。道の駅で

も不特定多数の方が来ますからね。中国の方もいらっしゃっている

ようなのでいろいろな憶測が飛んでしまう。とにかく職員もマスク

を着用するなど対応しなければなりません。患者さんを見ていたお

医者さんが感染してしまったという話もありますのでね。風邪気味

だからと自己判断で受診せずに保健所に問い合わせてもらわなけれ

ばなりません。前の新型インフルエンザの際には保健所は難色を示

していましたが、修学旅行を決行しました。難しい判断を迫られます

ので保健所との連携も必要です。対応・対策は特別なことではなく手

洗い・うがい・消毒を徹底していただくことです。 

またイベントに影響が出ていますね。 

猪瀬次長 人骨のシンポジウムは延期をしました。 

染谷町長 これは中止ではなくちょっと先に延ばすということにしました。 

それから 3 月末の花見ウォークについては屋外ですから実施の予

定です。桜の時期に合わせたものですからね。古河の桃まつりは中止

になりました。状況で様子を見ながら判断していくことになります。 

学校の方は今のところはとくにイベントに影響はないですが、状

況によって検討していくことになります。 

それでは特に他にないようでしたら、本日の会議を終了したいと

思います。 

鳩貝参事  ありがとうございました。以上で第 2 回総合教育会議を閉会いた

します。大変お疲れさまでした。 

 

 


